

令和4年度第5回稲敷・龍ヶ崎地方3組合

統合・複合化協議会の顛末

- 1 日 時 : 令和4年12月27日(火) 午前8時45分から
- 2 場 所 : 龍ヶ崎消防署 2階会議室
- 3 出席者 : 藤井 信吾 取手市長(会長職務代理者)
萩原 勇 龍ヶ崎市長
佐々木 喜章 利根町長
野澤 良治 河内町長
筧 信太郎 稲敷市長
中島 栄 美浦村長
千葉 繁 阿見町長
- 4 欠 席 : 根本 洋治 牛久市長
- 5 事務局 : (衛生) 荒井局長、風見次長、杉山参事、浅野主査
(稲広) 澁谷局長、坪井主査
坂本消防長、永井消防次長
(塵芥) 小杉局長、川崎次長

6 協議要旨

○中島 栄(美浦村長)

1年延期して3組合の統合の理解を求めていくのもありですけれど、まずは塵芥、衛生の2組合で統合し、その後3組合での統合に移ってもらうほうが説明しやすいと思います。

地域手当の5%統一によるコスト増が判明したので、人事院勧告を踏まえて進めてほしいと思います。

○萩原 勇(龍ヶ崎市長)

多数の議員に賛成していただいたので、まずは、年度内での3組合統合を目指していただきたいと思います。

ごみ処理施設の建替えを考えなければならない時期ですので、その協議も進めていただきたいと思います。

○藤井信吾(取手市長)

牛久市議会では継続審査となっていますが、どの点が継続して審査する必要があるのか、いつまで継続するのかということがポイントです。

2組合で統合し、その後3組合というのもわかりますが、まずは改選前の議会で結論を出していただきたいと思います。

○筧 信太郎(稲敷市長)

3組合の統合ということで説明し理解を得てきたので、やはり3組合の統合でもう1回提案するべきだと思います。

○中島 栄(美浦村長)

計画の内容が変わらなければ理解は得られないと思います。

2組合での統合なら地域手当の影響が減るので理解を得られる可能性があると思います。

○萩原 勇（龍ヶ崎市長）

新しい情報を提供する必要があると思います。

ごみ処理施設の将来のシミュレーション、20年後どうなっていくのかといった説明が必要です。

○中島 栄（美浦村長）

江戸崎地方衛生土木組合の施設が竣工したばかりですし、いつ稲敷市と美浦村が加わるのかということが現在の計画では示されていません。

○佐々木喜章（利根町長）

先に塵芥、衛生で統合したとして、あとから稲広に加わることができるのか疑問です。

延期して3組合の統合で理解を求めたほうがよいと思います。

○千葉 繁（阿見町長）

当町としては出来るだけ早く将来を決めていきたいと思っています。

塵芥と衛生で先に統合するのもよいと思いますが、3組合の統合で議会に可決していただいています。

ごみ処理の広域化の協議は進めたいと思っています。

○野澤良治（河内町長）

ごみ処理の広域化の協議は必要です。

納得できない点を精査していただいて、やむを得なければ1年延期。白紙にはしていただきたくないと思います。

○藤井信吾（取手市長）

納得できない点について確認し、事務局でQ & Aのようなものを作成していただきたい。

○中島 栄（美浦村長）

議会では、退職者の不補充に関して疑問の意見が出ています。その点の解決策を見出すことができないかと思っています。

○千葉 繁（阿見町長）

そういう状況でしたら、もう1回チャレンジしてもよいのではないですか。

○中島 栄（美浦村長）

経費負担が大きくなる部分についても事務局から説明していただきたいと思います。

○藤井信吾（取手市長）

そうしましたら、いくつかの点について確認・説明を実施し、その上で引き続き議案の可決を目指す方向で調整していくということによろしいですか。

（特に異論無し）

本日の協議結果は、職務代理者として会長である牛久市長に報告させていただきます。

○萩原 勇（龍ヶ崎市長）

稲広では、令和5年度分賦金割合を本日の臨時会に上程する予定と聞いていますが、どうなりますか。

○澁谷局長（稲広）

分賦金割合の追加議案については、協議会の結果を踏まえ本日の臨時会には上程しません。

○萩原 勇（龍ヶ崎市長）

わかりました。

午前9時20分 会議終了